
газета регионального отделения партии № 12 (96) август 2013 г.
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Власть вынуждает 
протестовать

1 сентября республиканский Союз собственников 
и нанимателей жилья возобновляет работу после 
каникул. Вас по-прежнему ждут в общественной 

приемной депутата Госдумы РФ Анатолия Аксакова 
по адресу: пр. 9-й Пятилетки, дом 2, корп. 3, офис 6. 

Приходите с вопросами  
и предложениями

Кандидаты  
от СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ 

Казалось бы, что нового можно сказать о 
жилищно-коммунальной системе? Все уже 
сказано. За годы реформирования отрасли 
проведено неисчислимое количество протест-
ных акций по всей стране, отправлено неис-
числимое количество обращений во всевоз-
можные инстанции. Но власть, то есть «Единая 
Россия», идет своим путем – старательно дает 
населению все новые и новые поводы для 
протеста. И население протестует. Беда лишь 
в том, что протестующих граждан с актив-
ной позицией – меньшинство, большинство 
предпочитает тихонько плакать от жилищно-
коммунального произвола да клеймить позо-
ром коммунальщиков за чаем на кухнях. При 
этом пассивные россияне пользуются тем, чего 
добиваются активные. Взять хотя бы ОДН: не-
согласие и акции населения дали результат. Но 
тут под населением опять же надо понимать 
активное меньшинство, а не пассивное боль-
шинство.

Основной темой митинга стал закон о капи-
тальном ремонте, в частности, о том, как он 
был принят в Чувашии. Говорили и о других 

жилищно-коммунальных проблемах. Через 
все выступления проходила тема активности 
граждан.

Сам митинг прошел, скорее, не как поли-
тическое мероприятие, а как учеба. Высту-
пающие дали чебоксарцам много советов, как 
быть в том или ином случае, как не дать себя 
обмануть. Но, понятное дело, митинг, органи-
зованный партией, совсем без политики обой-
тись не может. Эта составляющая заключалась 
в призывах к активности. А еще все сошлись 
на том, что существующая единоросская 
власть не способна изменить ситуацию ни в 
жилищно-коммунальной, ни в других сферах 
жизни. Следовательно, ее надо бы сменить, 
но без потрясений, без революций, а исключи-
тельно мирным путем – на выборах.

Как всегда бывает на подобных мероприя-
тиях, дежурила полиция, которая была даже 
усилена ОМОНом в лице двух бойцов. Честно 
отработав свое время, силовики были, навер-
ное, рады, что их вмешательство не потребо-
валось.

Продолжение темы - на 4-5 стр.

Во-первых, предстоит избрать 
депутата Госсовета Чувашии по Коз-
ловскому одномандатному избира-
тельному округу № 6. Кандидатом в 
депутаты от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ по этому округу зарегистри-
рован ШИРОКИН Алексей Петро-
вич. 

Во-вторых, состоятся дополни-
тельные выборы депутатов местного 
самоуправления. От СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в них участвуют:

Вострикова Нина Алексеевна - 
Вурнарский округ № 12 (городской);

Мочалов Николай Геннадье-

вич – Цивильск, Пролетарский округ 
№ 1;

Кротиков Евгений Александро-
вич - Алатырский район, Атратское 
сельское поселение, округ № 6;

Скворцов Михаил Владиславо-
вич – Чебоксарский район, Чиршка-
синское сельское поселение, Лапра-
касинский округ № 7;

Николаев Александр Ермолае-
вич - Ядринский район, Персирлан-
ский округ № 24;

Бабаев Эльдар Алярович - Вур-
нарский район, Вурнарский округ № 2 
(районный).

ШИРОКИН Алексей Петрович 
родился в 1962 году. В 1987 году 
окончил педиатрический факультет 
Казанского медицинского института 
имени Курашова.

С 1987-го по 1989 год - слушатель 
военно-медицинского факультета 
при Томском медицинском институ-
те. В 1989 году служил старшим вра-
чом 1180 артиллерийско-десантного 
полка гвардейской 104 воздушно-
десантной дивизии. 1990-1993 - це-
ховой врач-терапевт совхоза «Баты-
ревский». 1993-1995 - заместитель 
главного врача по лечебной работе 
Ибресинской районной больницы. 
1995-1996 - врач-терапевт Хорма-
линской врачебной амбулатории 
при Ибресинской районной больни-
це. 1996-1997 - врач-фтизиатр Об-
ластной туберкулезной больницы 
исправительно-трудового учрежде-
ния. 1997-2000 - заместитель пред-
седателя социально-культурного 
общества инвалидов республики Та-
тарстан по медицинским вопросам. 
2000-2004 - менеджер по сбыту ле-
карственных средств ППКФ «Титан» г. 
Казани. 2004-2009 - врач-специалист 

медицинской роты в/ч 28804 в ре-
спублике Таджикистан. 2009-2010 
- обучение в интернатуре Института 
усовершенствования врачей. 2010-
2012 - участковый врач-терапевт 
Новочебоксарской городской боль-
ницы. С 2012 года - по настоящее 
время - врач-терапевт Мытищинской 
поликлиники № 3.

Член политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

8 сентября 2013 года в Чувашии пройдут  
дополнительные выборы 

От  президента Российской Федерации:
- вернуть сферу ЖКХ под контроль государства. Установить федеральные  нормы, согласно  

которым максимально допустимая доля расходов на оплату жилья и коммунальных услуг не 
будет превышать 10% совокупного дохода семьи;

- отменить антиконституционное постановление правительства РФ № 354, утвердившее оче-
редной грабеж граждан.

От главы республики, Госсовета и Кабинета  Министров Чувашии:  
- вернуть на доработку проект закона Чувашской Республики «О регулировании отдельных 

правоотношений в сфере организации проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах, расположенных на территории Чувашской Республики».

От главы города, Чебоксарского городского Собрания депутатов:
- рассмотреть вопрос о расторжении  договора  аренды  с  ООО «Коммунальные технологии» и  

возвращении городского имущества  в  муниципальную собственность. 

Мы тРЕбуЕМ
из резолюции митингА

В Чебоксарах прошел митинг против наступления на социальные права и га-
рантии граждан и против беспредела в сфере ЖКХ. Организовало акцию регио-
нальное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
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После четырнадцатой сессии (23.07.2013) Госсовета в политической 
жизни республики начались каникулы. Однако это не коснулось 
противостояния между командами экс-президента Н. Федорова  
и действующего главы М. Игнатьева, которое, кажется, обостряется  
с каждым днем. Причем во всех сферах.

Приволжский округ  35,5

Республика  
Башкортостан  32,0

Республика Марий Эл 41,1

Республика Мордовия 66,0

Республика Татарстан 50,0

Удмуртская Республика 36,6

Чувашская Республика 14,7

Пермский край  21,5 

Кировская область  40,9

Нижегородская область 31,3

Оренбургская область 32,5

Пензенская область  41,9

Самарская область  33,1

Саратовская область  35,3

Ульяновская область 27,6

Наша СПРавКа: 
ОаО «Чувашавтодор» - государственная 

организация, состоит из 14 филиалов.  
а. волков назначен директором  01.06.2011.

Главный козырь ко-
манды Николая Федо-
рова в борьбе с дей-
ствующей властью 
республики – начав-
шийся кризис в эконо-
мике.

Об этом речь зашла 
даже на последней сес-
сии парламента Чува-
шии, хотя в повестке дня 
такой вопрос не значил-
ся. Депутаты от оппози-
ции интересовались, ка-
кой ответ намерено дать 
правительство на по-
следнее письмо Н. Федо-
рова М. Игнатьеву, к ко-
торому приложен анализ 
состояния социально-
экономического разви-
тия республики (автор 
- бывший министр фи-
нансов ЧР Н. Смирнов). 
На что спикер Юрий По-
пов сделал удивленное 
лицо и наивно спросил: а 
разве есть такое письмо? 
А министр финансов Ми-
хаил Ноздряков сказал, 
что ответ готовится, под-
твердив тем самым, что 
письмо все-таки имеется.

Забегая вперед, ска-
жем, что ответ, подготов-
ленный Минфином, так и 
не был опубликован. Но 
у редакции нашей газеты 
он (или его вариант) име-
ется.

Газета «СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ – Чувашия» 
постоянно знакомит чи-
тателей с ситуацией в 
экономике республики. 
Наши оценки, к сожале-
нию, почти полностью 
совпадают с выводами 
команды экс-президента. 
Потому не станем еще 
раз приводить извест-
ные цифры и факты, тем 
более что в номере есть 
подборка материалов 
с более свежими дан-
ными. Напомним лишь 
главный вывод Федо-
рова - Смирнова: «Чу-
вашия – практически 
единственный регион, 
который не только не 
вышел на докризисный 
уровень производства, 
а продолжает буквально 
проваливаться по всем 
основным направлени-
ям». При этом отмечается 
такой крайне тревожный 
факт: «Объемы консоли-
дированных бюджетов 
субъектов РФ за 2010-
2012 годы в сравнении с 
предыдущим трехлетним 
периодом возросли на 
30,9%, ПФО – на 35,5%, 
а в Чувашии – на 14,7% 
- то есть вдвое меньше 
в сравнении с другими 
регионами и хуже всех в 
ПФО… В результате по-
тери бюджета Чувашии 
за три года составили по-
рядка 20 млрд. рублей. 

Такая ситуация законо-
мерно приводит к резко-
му сокращению средств, 
направляемых на разви-
тие республики».

Характер ответа дей-
ствующей власти можно 
понять с первого пред-
ложения: «В последний 
год по поручению Гла-
вы республики уже не в 
первый раз приходится 
отвлекать время от ра-
боты и давать ответы 
на различного рода па-
сквили, не имеющих под 
собой серьезных осно-
ваний». В ответе от на-
чала до конца красной 
нитью проходит мысль 
о том, что с приходом 
к власти Михаила Иг-
натьева успешно стали 
развиваться все отрас-
ли народного хозяйства. 
Что касается плохих по-
казателей – это все ре-
зультат хозяйствования 
самого Николая Федо-
рова. Конечно, в таком 
утверждении есть зна-
чительная доля правды. 
Однако правда и то, что 
за годы правления Иг-
натьева мы не увидели 
ни одного более или ме-
нее значительного по-
зитивного шага. Разве 
что кроме проведения в 
Чебоксарах самой мас-
совой физзарядки.

былинные богатыри в бою со 
Змеем Горынычем в первую оче-
редь отрубают ему головы. Не 
так борются со злом наши право-
охранители.

В последние месяцы появилось 
немало информаций о задержа-
нии тех или иных руководителей, 
в основном – в рамках борьбы с 
коррупцией. Разумеется, о многих 
начатых уголовных делах тихо за-
будут, а иные затянут так, чтобы 
со временем прекратить за исте-
чением срока давности. Но мы не 
об этом. Аналитики теперь чуть ли 
не каждый такой случай связыва-
ют с борьбой двух вышеупомяну-
тых больших чиновников. На наш 
взгляд, это не совсем верно. Но вот, 
по крайней мере, три имени точно 
связаны именно с их дракой.

Прежде всего, это бывший ди-
ректор ОАО «Чувашавтодор» Алек-
сандр Волков. Напомним: ком-
пания трудится на двух важных 
объектах – на строительстве Био-
логических очистных сооружений 
(БОС) в Новочебоксарске и дороги 
к ним и на значительном участке 
трассы М7 «Волга», где произво-
дится реконструкция. О неладах на 
строительстве БОС неоднократно 
рассказывали депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВОй РОССИИ в Госсове-
те. В частности, они отмечали низ-
кую квалификацию сотрудников, 
занимающихся не свойственной 
им деятельностью, завышение рас-
ценок на работы и цен на постав-
ляемое оборудование. Что касается 
мошенничества на реконструкции 
трассы М 7, СМИ пишут, что, к при-
меру, директор Канашского филиа-
ла предприятия и глава (бывший) 
Вурнарского района подписали акт 
на выполненные работы, которых 
на самом деле не было. Тем самым 
нанесен, по мнению следствия, 
ущерб в размере 32 млн рублей. 
Поскольку, по мнению экспертов, 
директор филиала не мог распоря-
жаться этими средствами, вина ло-
жится на гендиректора. В общем же 
Волкову инкриминируется мошен-
ничество на сумму 43,5 млн рублей. 
(Некоторые СМИ упоминают уже 

82 млн). А работ на реконструкции 
трассы было выполнено на сумму 
802,5 млн рублей. Напомним: уго-
ловное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ 
было возбуждено в апреле Управ-
лением ФСБ по Чувашии в отноше-
нии неустановленных лиц. По этой 
статье виновному грозит до 10 лет 
лишения свободы. 

Многие полагают, что А. Волков – 
близкий друг Михаила Игнатьева. Так 
ли это – мы не знаем. Однако руко-
водитель такого ранга не мог занять 
кресло без согласия главы республи-
ки, поэтому есть основания считать 
Волкова человеком Игнатьева. 

Немало шуму наделало задержа-
ние главы Мариинско-Посадского 
района Юрия Моисеева, который 
сейчас находится под домашним 
арестом. Причем задержали его 
якобы с поличным – при получении 
взятки в 2 млн рублей. А в целом он 
будто бы нацелился на сумму 4 мил-
лиона. За то, что пообещал пред-
принимателю содействие в приоб-
ретении земельной площади в 16 
га. Моисеева точно можно назвать 
человеком Игнатьева. В прошлом 
видный единоросс, он, попав в не-
милость при Федорове, на какое-то 
время оказался в региональной ор-
ганизации партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Вскоре после того, как к 
власти пришел Игнатьев, Моисее-
ву предложили пост главы Марпо-
садского района, и он быстренько 
покинул новую команду, мало того, 
стал ярым противником эсеров. Те-
перь понятно, что он при этом имел 
в виду. По сообщениям СМИ, это 
дело тоже возбуждено УФСБ по Чу-
вашии, как и некоторые другие раз-
бирательства, начатые против «лю-
дей Игнатьева». Из чего аналитики 
делают вывод, что этот правоохра-
нительный орган явно работает на 
экс-президента Федорова.

Но вот нестыковка: незадолго до 
ареста Моисеева произошел скан-
дал уже с «человеком Федорова» 
- ректором Чувашской сельхозака-
демии Людмилой Линик. Опять же с 
участием УФСБ. Случай этот, на наш 
взгляд, довольно-таки неординар-
ный, поэтому требует отдельного 
рассмотрения.

ЭкономикА кАдры

Это уже не стагнация Головы  
пока не трогают

РОСТ БюджеТОв СУБъеКТОв ПФО  
за 2010-2012 гг. ПО СРавНеНИю 

С ПРедыдУщИМ 3-леТНИМ ПеРИОдОМ (в %)
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Описанные в подборке и не 
описанные другие подобные 
события в официальных СМИ 
комментируются пока очень 
вяло. Чувствуется, не ожидали 
такого напористого наступле-
ния на команду действующего 
главы республики и находятся 
в некоей прострации. С другой 
стороны, после смены руко-
водства и реформирования 
многих СМИ у власти, похоже, 
нет журналистов и аналитиков, 
способных противостоять тем, 

кто перешел в команду экс-
президента.

Между тем эту тему активно 
подхватили блогеры. Пока нет 
дня, чтобы хотя бы несколько 
человек не писали о противо-
стоянии сторонников двух 
высокопоставленных чинов-
ников. Правда, сколько у них 
читателей – сказать трудно. 
Некоторые даже завели список 
тех, кто пострадал в результа-
те этого противостояния. Так, 
ЖЖ Чувашии отмечает, что из 

«людей Игнатьева» пострада-
ли гендиректор «Чувашавто-
дора» Волков, мэр Новочебок-
сарска Андреев, мэр Канаша 
Мясников, мэр Цивильска Се-
менов, глава Марпосадского 
района Моисеев, руководи-
тель Минприроды Исаев и др. 
Есть пострадавшие и среди 
сторонников Федорова: ген-
директор «Коммунальных тех-
нологий» Лучинкин, предсе-
датель Совета директоров ЗАО 
«Промтрактор-Вагон» Млодик, 
директор УК «НОВЭК» Ющенко, 
Глава УФНС Дергачев, глава 
УФМС Дружинин, ректор ЧГСХА 
Линик и др.

Вряд ли все они привлече-
ны к ответственности лишь за 
то, что принадлежат к той или 
иной группировке. Так что мы 
не станем делать подобные 
скоропалительные выводы. 
Но посмотрите, какой список у 
сторонников и этой, и той ко-

манд, которые в целом явля-
ются цветом правящей партии 
«Единая Россия»! Практически 
все они привлекаются к от-
ветственности за мошенниче-
ство. В общей сложности на-
мошенничали в свой карман 
миллиарды наших рублей! И 
все воюют друг с другом за 
место у бюджетного корыта. 
А ведь придет время, и оно 
недалеко, когда мы станем 
выбирать нового главу ре-
спублики из представителей 
именно этих команд. А еще 
новых депутатов. Хороши же 
будущие хозяева! 

Или на этот раз мы их все-
таки не пропустим? Потому 
что, как видим, на самом деле 
борьба двух высокопостав-
ленных чиновников и их груп-
пировок из членов «Единой 
России», конечно же, не име-
ет ничего общего с задачей и 
развития экономики, и тем 

более улучшения жизни насе-
ления. У них было достаточно 
времени и возможностей до-
казать обратное, но ничего 
подобного не произошло. Во-
обще, их борьба напоминает 
бессмысленное противостоя-
ние двух баранов, которые 
встретились на бревне над 
пропастью и начали бодаться, 
и каждый желал проложить 
путь себе. Эта борьба, по ло-
гике, должна завершиться 
тем, что оба рогатых рухнут 
в пропасть. Но это случится, 
если мы, простые люди, пере-
станем, наконец, равнодушно 
смотреть, как жулики и воры 
делят между собой то богат-
ство, которое создано за счет 
нашего труда, пота, крови, не-
рвов и здоровья. 

Материалы разворота  
подготовил  

Николай МАКСИМОВ

Люди старшего по-
коления наверня-
ка помнят Ниловну 
- героиню романа 
М. Горького «Мать», 
знают, за что она по-
страдала. А с нашей 
Ниловной все проис-
ходит наоборот. 

Горьковская Ниловна (Пела-
гея Ниловна) – женщина, про-
жившая большую часть жизни 
в покорности и страхе. Под ко-
нец она как бы просыпается и 
становится на революционный 
путь, за что власть ее и карает. 
Другое дело – ректор Чуваш-
ской сельскохозяйственной 
академии Людмила Ниловна 
Линик. Эта Ниловна - по край-
ней мере, последние десяти-
летия - была ярой защитницей 
новой власти, делала все, что-
бы она сохранилась. А в итоге, 
похоже, тоже может от нее же 
пострадать.

Осталась  
верной традициям

Но сначала напомним пред-
ысторию.

Доцент юридического фа-
культета ЧГУ Л.Н. Линик в 1995 
году перешла работать в Цен-
тризбирком республики заме-
стителем председателя. С 1999 
года она – бессменный предсе-
датель ЦИК. В 2010-м 56-летняя 
Людмила Ниловна вдруг заяв-
ляет об уходе с работы. Якобы 

в связи с несогласием по поводу 
использования новой властью 
республики административно-
го ресурса на выборах в мест-
ные органы власти. Это вы-
глядело бы патриотично, если 
бы общественность не ведала, 
что именно в годы руководства 
Центризбиркомом Линик в Чу-
вашии махрово расцвели все 
методы, приемы и способы ис-
пользования административ-
ного ресурса во время выборов. 
Поэтому некоторые аналитики 
уже тогда связали ее демарш 
с началом борьбы бывшего и 
действующего лидеров респу-
блики.

После этого пару лет Линик 
пребывала на пенсии. Хотя 
могла работать, допустим, пре-
подавателем вуза. Но особняк 
уже достроен, пенсия хорошая, 
зачем тратить здоровье ради 
звания просто преподавателя? 
Другое дело, если предложили 
бы руководящую должность 
со всеми вытекающими… И 
вскоре такое предложение по-
ступило. В декабре 2012 года 
экс-президент ЧР, ныне ми-
нистр сельского хозяйства РФ 
Н. Федоров назначил Людмилу 
Ниловну и. о. ректора Чуваш-
ской государственной сельско-
хозяйственной академии. 21 
июня этого года в ЧГСХА прошли 
выборы, где она избрана ректо-
ром уже официально. Только 
вот эти выборы тоже прошли в 
худших (или лучших?) традици-
ях, сложившихся в бытность ее 
председателем ЦИК. На них не 

пустили ни наблюдателей, ни 
журналистов, ни даже предста-
вителей трудового коллектива. 
При этом привезенная ради 
такого случая охрана Минсель-
хоза страны не церемонилась. 
Не случайно по итогам выбо-
ров ректора появились жало-
бы сотрудников вуза в разные 
инстанции, в том числе – кол-
лективная (подписались 11 че-
ловек). Но все кончилось отве-
том министра МВД по Чувашии 
Сергея Семенова. Журналистам 
«Российской газеты» и НТРК Чу-
вашии он сообщил, что «участ-
ковым уполномоченным поли-
ции в отношении руководителя 
службы безопасности и охраны 
вуза, а также одного из работ-
ников охраны составлены про-
токолы об административных 
правонарушениях за неповино-
вение требованию сотрудника 
полиции» (цитата из сообщения 
ИА REGNUM). И все.

Ответ  
не заставил ждать

Впрочем, все-таки дело этим, 
видимо, не завершилось. Уже в 
конце прошлого месяца появи-
лась, прямо скажем, совершен-
но неожиданная информация 
о том, что в кабинете ректора 
ЧГСХА произвели обыск. При-
чем в лучших традициях право-
охранителей – с участием спец-
наза в масках. Впоследствии 
стало известно, что Л. Линик 
предъявили обвинение по ч. 3 

ст. 159 УК РФ (мошенничество, 
совершенное лицом с исполь-
зованием своего служебного 
положения), с нее была взята 
подписка о невыезде. Правда, 
ее «мошенничество» отличается 
от аналогичных действий «лю-
дей Игнатьева» - гендиректора 
«Чувашавтодора А. Волкова, 
главы Марпосадского района Ю. 
Моисеева или даже главы Ка-
наша Р. Мясникова. Там дела на 
миллионы, а тут – даже по буд-
то бы шести эпизодам – общая 
сумма, по информациям разных 
источников, составляет от 42 до 
100 тыс. рублей. И совершено 
все было (если совершено) еще 
в бытность Линик председате-
лем ЦИК Чувашии. Поэтому не-
которые аналитики, да и сама 
г-жа Линик, склонны считать 
этот акт местью за те самые вы-
боры и желанием заставить ее 
покинуть пост ректора. Вроде 
бы логично, но есть нюансы.

Прежде всего, не признавая 
своей вины, Линик, тем не ме-
нее, готова возместить ущерб 
государству. В таком случае, 
как считают юристы, она может 
быть амнистирована, что по-
зволит ей оставаться на своем 
посту. Если же она все-таки «за-
хочет уйти», то опять же не факт, 
что на ее место придет «чело-
век Игнатьева». Ведь назначит 
нового ректора ЧГСХА все то же 
Министерство сельского хозяй-
ства РФ. 

Лично я придерживаюсь ино-
го мнения, хотя, возможно, и не 
прав. Считаю, что этим актом 

УФСБ по Чувашии лишь хотело 
показать общественности свою 
непредвзятость в отношении 
других чиновников. Ведь что до 
сих пор получалось? Почти все 
«люди Игнатьева» привлекают-
ся к ответственности ФСБ. По-
дозрительно как-то все это вы-
глядит. Вот для показательного 
«уравновешивания» и занялись 
Людмилой Линик, о чем свиде-
тельствует даже порядок по-
явления информаций об этом. 
Первым о случившемся пишет 
со всеми подробностями, ви-
димо, близко связанный с ФСБ 
журналист некоего электрон-
ного издания. Сразу после этого 
следствие будто бы запрещает 
всякие публикации о ходе дела. 
Тем не менее, тот же журна-
лист выступает по этому пово-
ду еще не раз. Он отчитывает 
эфэсбешников за чрезмерную 
жесткость, поправляет инфор-
мацию следователя о якобы 
шести делах, уточняя, что речь 
лишь о шести эпизодах. При 
этом даже ссылается на номера 
дела, некоторых документов, 
чего сам ну никак не мог бы 
знать. Похоже, задача слива-
ния информации в том, чтобы, 
показав, как жестко «орга-
ны» обращаются с ректором, 
убедить общественность, что 
для них все чиновники равны. 
Предполагаю, что в итоге г-жа 
Линик и в кресле усидит, и ни-
чего ей не будет.

Ну, а за страдания ей воздаст-
ся. Если г-н Федоров останется 
во власти.

лАкмус

За что страдает Ниловна

ситуАция

На бревне
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4 от первого лица

Игорь Моляков: 
«Нельзя сдаваться в борьбе  
с беспределом в ЖКХ»

У власти нет ни плана конкретных 
действий, ни внятного представления 

о том, как выйти из сложившегося 
положения. 

интерВью после митингА

После митинга мы за-
дали вопросы, волнующие 
городских жителей респу-
блики, председателю бюро 
Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, депутату 
Госсовета Чувашии Игорю 
Молякову.

- Игорь Юрьевич, что по-
будило организовать ми-
тинг?

- На митинг мы собрались 
по серьезнейшему поводу. 
Десятилетиями граждане 
платили за капитальный ре-
монт. Государство им сказа-
ло: спасибо за триллионы 
рублей, но капитального 
ремонта не будет. А вы зано-
во будете создавать счета и 
заново откладывать на них 
деньги, чтобы опять накопить 
на капитальный ремонт. Это, 
пожалуй, пострашнее моне-
тизации льгот. Пострашнее 
уничтожения вкладов насе-
ления в девяностых. Почему 
мы опять должны платить за 
капремонт? Потому что вне-
сены соответствующие изме-
нения в Жилищный кодекс. 
Но ведь еще никто не дал от-
вета на вопрос: а куда делись 

деньги, которые вносились 
по этой статье десятилетия-
ми? Пошли на чьи-то виллы, 
элитное жилье, дорогие ма-
шины? И где гарантия, что 
вновь вносимые средства не 
уйдут тем же путем? Ведь кра-
сиво жить не запретишь.

- Когда мы начнем пла-
тить за очередной – или ка-
кой там еще – капремонт?

- С начала 2014 года нам 
будут приносить не одну кви-
танцию – от управляющей 
компании, а две. Вторая – за 
капитальный ремонт, сред-
ства на который начнет со-
бирать некий региональный 
оператор. Организация уже 
создана. И возникает вопрос: 
за чей счет будет функциони-
ровать эта контора, призван-
ная осчастливить нас второй 
квитанцией? В 15-й статье 
республиканского закона о 
капитальном ремонте, при-
нятого большинством еди-
норосских голосов 23 июля 
этого года, русским языком 
сказано, что имущество ре-
гионального оператора 
формируется из платежей 
собственников помещений 
в многоквартирных домах. 

То есть опять за счет насе-
ления. Да, можно забыть вы-
плаченные в прошлом по 
этой статье суммы, народ у 
нас такой – добрый, всепро-
щающий. Но как узнать, что 
новые выплаты за капремонт 
станут тратиться на ремонт 
конкретного дома, а не на 
удовлетворение высоких за-
просов коммунальщиков? 
Оказывается, этот вопрос в 
течение двух месяцев дол-
жен решить Совет дома. Не 
успели – сами виноваты, в 
этом случае за вас все решит 
региональный оператор. Он 
будет концентрировать по-
ступившие средства на своих 
счетах и затем решать, кому 
и когда делать капремонт. В 
его же компетенцию войдет 
выбор подрядчика на выпол-
нение ремонтных работ. 

- Сколько предполагается 
брать на капремонт с ква-
дратного метра?

- Пока неизвестно. Реко-
мендация федерального 
центра – от 3 до 12 рублей. 
Ничего удивительного не бу-
дет, если в Чувашии утвердят 
тариф по максимуму. Но даже 
этого не прописали в законе, 

скрыли, поэтому мы и хотели 
его обсудить.

- Вам не кажется, что это 
очередная «насквозь» проду-
манная схема бесконтроль-
ного и узаконенного отъема 
денег у населения? 

- Так и есть. В подтверж-
дение скажу, как был принят 
этот закон в Чувашии. Мест-
ные правящие единороссы 
отвели всего один день на 
обсуждение законопроекта 
и 23 июля приняли закон сра-
зу в двух чтениях, хотя феде-
ральный центр выделил для 
обсуждения данного вопро-
са достаточно времени – до 
1 января 2014 года. Предста-
вители оппозиционных фрак-
ций, в частности СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, говорили: куда 
мы спешим? Из 83 субъектов 
РФ только в 32 приняты дан-
ные законы. Но республикан-

ская власть хочет быстренько 
отрапортовать в Москву о 
проделанной работе. 

- Можно как-то изменить 
эту ситуацию?

- Главное – не быть пассив-
ными: а зачем нам ходить, а 
что это даст, все равно ни-
чего не изменится… А план 
работы на ближайшее время 
такой: горожане со своими 
предложениями должны об-
ращаться в региональное 
отделение партии. В начале 
октября состоится сессия Гос-
совета Чувашии, на ней мы 
будем требовать внести из-
менения в уже действующий 
на территории республики 
закон. Нельзя сдаваться в 
борьбе с беспределом в ЖКХ. 
Надо использовать любую ле-
гальную и законную возмож-
ность, чтобы добиться спра-
ведливости. 

- Решение жилищно-
коммунальных проблем 
упирается в политику. 
Точнее – в политиче-
скую силу, составляющую 
большинство во всех за-
конодательных органах 
власти и принимающую 
законы, по которым мы 
с вами вынуждены жить. 
Что это за жизнь – нико-
му рассказывать не надо. 
С политической верхуш-
кой под названием «Еди-
ная Россия» по-другому 
не будет. Хватит нам вы-
двигать только эконо-

мические требования. 
Надо менять социально-
экономический курс, 
менять обнаглевшую 
власть. Но менять мир-
ным путем – на выборах, 
отняв у нее большинство 
мест в заксобраниях. Ког-
да мы рассматривали в 
Госсовете закон о капре-
монте, фракция СПРАВЕД-
ЛИВОй РОССИИ выступи-
ла категорически против 
его принятия сразу в двух 
чтениях. Но единорос-
ское большинство про-
тащило закон. Мы пред-
лагали принять закон в 
первом чтении, потом 
поездить по республике, 
обсудить его и посовето-
ваться с жителями. Одна-
ко единороссы, несмотря 
на возражения оппози-
ции, представители кото-
рой, между прочим, также 
выбраны народом, сдела-
ли свое дело. В итоге мы 
вышли из зала в знак про-
теста. Закон был принят. 
Пока у власти «Единая 
Россия», все так и будет 
происходить.

компетентно

тамара Манаева,  
заместитель председателя комиссии  
по ЖКХ регионального отделения  
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

- В течение двух месяцев 
горожане должны прове-
сти в своих домах собрания, 
чтобы успеть открыть кон-
кретный счет для дома, на 
который будут поступать 
средства для проведения 
капитального ремонта. И уж 
коли нас вынуждают соби-
рать деньги на капитальный 
ремонт, необходимо открыть 
эти счета, чтобы средства с 
них никто не мог использо-
вать на другие цели или на 
ремонт другого дома. Чтобы 

знать, сколько денег собра-
но и на какой ремонт можно 
рассчитывать. 

Власть не очень-то распро-
страняется об этом обстоя-
тельстве, для чего есть при-
чина: если дома-«молчуны» 
не примут решение о соб-
ственном счете, их деньги 
пойдут в общий котел, и ре-
гиональный оператор будет 
ими распоряжаться по свое-
му усмотрению и направлять 
на тот дом, который ему нра-
вится и которому, возможно, 
еще не требуется капиталь-
ный ремонт.

Подобная схема откры-
вает дорогу к воровству, 
«олимпийские воришки» на 
его фоне покажутся просто 
шалунами. Ведь со всей Рос-
сии за каждый квадратный 
метр на капитальный ремонт 
будут собираться сумасшед-
шие деньги. Если сейчас на-
род не опомнится, не прове-
дет собрания, деньги будут 
тратиться не как, как хоте-
лось бы. 

- Не надо думать, что мы 
ничего не решаем. Вспомните 
ОДН. Когда вся Россия подня-
лась и люди стали требовать 
устранить это безобразие, 
результат был – плату за ОДН 
понизили. Но это еще не все 
– нам должны вернуть день-
ги, которые с нас взяли ранее. 
Уж не знаю, по чьей-то ошибке 
или еще по какой причине, но 
мы сильно переплачивали по 
этой статье и должны потре-
бовать, чтобы с 1 января по 30 
июня 2014 года все переплаты 
нам вернули. 

Леонид Лукин,  
депутат Госсовета Чувашии:

Элеонора Щетинина, 
председатель Ново-

чебоксарского отделе-
ния республиканского 
Союза собственников 

и нанимателей жилья:
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Про баню, больницу  
и свалку без границ

«Единая Россия»  
предлагает чесаться – 2.
И ужинать при свечах 

Мы думали, что мы по-
шутили, когда к материалу 
об отсутствии горячей воды 
в Шумерле написали заголо-
вок «Единая Россия» предла-
гает чесаться». Да ведь она 
на самом деле предлагает 
чесаться! И, видимо, считает 
этот процесс социальной нор-
мой. Осталось разработать 
лимит и на нее. 

В 2014 году в России будут вве-
дены новые нормы потребления 
электричества. Им даже приду-
мано название – социальные. (А 
сейчас, видимо, действуют нор-
мы асоциальные.) На этом власть 
успокаиваться не планирует: в 
перспективе – введение огра-
ничения на потребление воды. 
Говорить о «социальной» воде 
в цифрах пока рано, поскольку 
документ только разрабатыва-
ется, но общие принципы будут 
такими же, как и в ограничении 
на электричество. Устанавливать 
норму на одного жителя регионы 
будут для себя сами в зависимо-
сти от статданных о потреблении. 
И если этот самый житель позво-
лит себе израсходовать ресурсов 
больше, чем предусматривает 
соцнорма, придется ему платить 
за сверхнормативный расход, 
причем по более высоким тари-
фам.

Такая мера будто бы научит 
население экономить воду и 
электричество и… опять же 
наведет порядок в съемных 
квартирах, в которых проживает 
больше, чем прописано. Более 
«умного» официального объяс-
нения на сей день не имеется.

А неофициальной версией 
объяснения можно считать же-
лание управиться с жильцами, 
которые не хотят устанавливать 
индивидуальные приборы учета 
на свет и воду, пользуясь закон-
ным правом выбора, как платить 
– по нормативу или по счетчику. 
При введении социальных норм 
такие несговорчивые граждане 
будут иметь счастье платить по 
завышенным тарифам, причем 
коэффициент переплаты будет 
постепенно повышаться. 

Борясь с правом выбора вида 
оплаты потребления ресурсов, 
власть не думает о тех катего-
риях граждан, которые после 
нововведения обнищают еще 
больше. Это семьи с детьми и ин-
валидами, они никак не смогут 
уложиться в новые нормы (никто 
не тешит надежды на то, что они 
будут разрабатываться с особой 
щедростью).

Главная же причина ново-
введения – желание выкачать 
побольше денег, и фактически 
переход на социальные нормы 
потребления станет повышени-
ем цен на услуги ЖКХ. 

Мы выдержали доведение 
оплаты услуг до 100%, выдер-
живаем ежегодное повышение 
тарифов, всевозможные ОДН и 

прочие надуманные выплаты. 
Скрипим от реформы ЖКХ, к ко-
торой все это относится. Мы тер-
пим обман, являющийся частью 
реформы, которая провалилась. 
И все во имя чего? Во имя обога-
щения группы людей? Эта группа 
имеет серьезную поддержку, 
свое лобби в Думе и много чего 
еще. Кто она, эта поддержка? 
«Единая Россия»! Это она прини-
мает законы, по которым живет 
государство.

Большинство (то есть «Единая 
Россия») устанавливает населе-
нию минимум всего: электриче-
ства, воды, денег… Что мы име-
ем при этой власти? Унижающий 
человеческое достоинство про-
житочный минимум, мизерные 
пенсии, не дающие возможности 
жить в старости достойно, скром-
ные зарплаты, вынуждающие 
подрабатывать и экономить на 
всем, чтобы выжить. И все при-
вязано к не менее унизительной 
единице - минималке, в зави-
симости от которой рассчиты-
ваются и пенсии, и стипендии, и 
зарплаты бюджетников. Давая 
населению минимум, власть вы-
жимает из него максимум. 

Все это делает «Единая Рос-
сия», чье большинство заседает в 
законодательных органах власти 
и как бы представляет интересы 
жителей страны, фактически же 
отстаивает интересы богатых, то 
есть меньшинства. У них коли-
чество (их же большинство!) все 
никак не перейдет в качество. 
Переходит оно почему-то только 
в его понижение.

Самое поразительное в этих 
историях с античеловеческими 
законами вот что: ведь кто-то 
сидит и думает, придумывает их, 
«рожает» в мыслительных поту-
гах какие-то социальные нормы 
и прочие документы, мешающие 
нормально жить.

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выступала 
и будет выступать 
против принятия 

античеловеческих 
законов.

Проблема капитально-
го ремонта домов жителей 
села Аликово не очень ин-
тересует, поскольку жилье 
там состоит в основном из 
частного сектора. Но про-
блема формирования та-
рифов близка всем. В селе 
проведен газ, имеется во-
допровод, поэтому отноше-
ние местного руководства 
к указаниям президента 
Путина сельчан очень вол-
нует. Как же так? - возмуща-
лись аликовцы на встрече 
с представителями регио-
нального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Пре-
зидент говорил, что рост 
тарифов на услуги ЖКХ со-
ставит не более 6 процен-
тов, на деле с 1 июля они 
увеличились как минимум 
на 12 процентов. 

На встрече было задано и 
много частных вопросов. К 
примеру, о не работающей 
аликовской бане, об ужасном 
состоянии дорог, о ситуации, 
сложившейся в районной 
больнице.

В Аликово не понимают, 

почему закрываются родиль-
ные отделения, а рожениц 
вынуждены возить за многие 
десятки километров в другие 
населенные пункты. В селе 
с этой проблемой сталкива-
ются не только роженицы, 
но и сельчане, страдающие 
сердечно-сосудистыми за-
болеваниями. Пожилой че-
ловек, с трудом выдержав-
ший перевозку в Шумерлю с 
инфарктом миокарда, с воз-
мущением рассказывал о ме-
дицинской помощи на селе. 
На консультации к врачам-
специалистам аликовцы вы-
нуждены ездить в основном в 
Шумерлю, где к ним относят-
ся как к нежеланным гостям. 
Клиника там - битком, люди 
стоят в очередях, а тут еще из 
других районов едут. Но воз-
никающие конфликты власть 
склонна определять как бы-
товые.

Недовольны аликовцы и 
состоянием дорог. Они назва-
ли конкретные адреса, где до-
роги вроде бы заасфальтиро-
ваны, но, по мнению сельчан, 
любая экспертиза подтвер-
дит, что это халтура. 

После встречи партийные 
работники прошлись по селу, 
чтобы убедиться в наличии 
некоторых фактов, о которых 
услышали на собрании. Пер-
вым пунктом была свалка в 
районе бывшего аэродрома. 
Границы свалки давно нару-
шены. Мусор горит. За нару-
шенными пределами свалки 
широкая полоса мусора рас-
тянулась почти на километр. 
Огромные тлеющие кучи 
перекинулись на частные 
земельные паи, принадлежа-
щие гражданам. 

К свалке ведет проселоч-
ная дорога. Для ее укрепле-
ния привезли битый кирпич, 
щебень, строительный мусор. 
Но этот материал так и лежит 
в куче. 

Аликовцы хотят знать, по-
чему не разравнивается до-
рога, как и за чей счет будут 
вывозить мусор с частных 
участков и с территории быв-
шего аэродрома и как мест-
ная власть намерена вернуть 
свалку в ее законные грани-
цы.

Все претензии записаны, 
по ним отправлены запросы. 

Анекдот 
Приходит Ежик  

к Сове.
- Сова, а чего это у 

меня под левой лапкой 
чешется?

- Это, Ежик, к дождю.
- А под правой 

лапкой?
- К похолоданию, 

кажется.
- Сова, а у меня и 

спинка чешется, и не 
только спинка…

- Слушай, Ежик, а 
может, тебе помыться? И 

мойся-ка ты почаще, пока 
социальную норму на 

воду не ввели.

Три с лишним года депутаты-справороссы и представители регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОй РОССИИ ездят по районам Чувашии на встречи с жителями. После встреч пишутся 
депутатские запросы, идет работа с целью помочь гражданам. Обсуждаемые темы – самые раз-
ные. И на первом месте – ЖКХ.

Флажками на карте обозначены райцентры, в которых регулярно бывают партийные работ-
ники.

География встреч
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Чебоксарцы пошли на рекорд Чебоксарка 
переплыла 

Берингов пролив

После четырнадцатой сес-
сии Госсовета ЧР, которая 
состоялась 23 июля, многие 
пришли к такому выводу.

Поводом для него послужи-
ло обсуждение вопроса о вне-
сении изменений в Регламент 
парламента. О такой необхо-
димости давно уже говорили 
депутаты всех трех оппозици-
онных партий – СПРАВЕДЛИ-
ВОй РОССИИ, КПРФ, ЛДПР. По 
их мнению, а также по устояв-
шейся практике зарубежных и 
российских парламентов, го-
лосование на сессиях должно 
быть открытым и поименным, 
чтобы каждый избиратель мог 
знать, как работает его избран-
ник, как держит свое слово, 
голосуя за те или иные законо-
проекты. Собственно, это – эле-
ментарное право избирателя, 
без чего в выборах депутатов 
вообще нет смысла. Поэтому 
даже в России так происходит 
в Государственной Думе РФ, в 
Московской городской Думе, 
во многих региональных зако-
нодательных органах. Не так, 
однако, в Чувашии. Здешние 
депутаты-единороссы нутром-
то, похоже, чуют, что слишком 

часто принимают законы, ко-
торые народ не одобряет, вот 
и действуют исподтишка, скры-
ваясь за спиной своей партии. 
На этот раз они тоже выступили 
против открытости работы из-
бранного народом органа вла-
сти.

Не прошло и другое пред-
ложение оппозиции. Она тре-
бовала, чтобы раздел «Разное», 
включающий в себя обсужде-
ние злободневных вопросов, в 
силу процедурных проволочек 
не попавших в повестку дня, 
рассматривался не в конце, а в 
начале сессий. Такой порядок 
позволил бы общественности 
знать, чем озабочены депута-
ты. Ведь в это время в зале на-
ходятся и журналисты, и при-
глашенные. Но единороссы 
оставили прежний порядок: об-
суждение злободневных тем – в 
конце сессии, когда нет никого 
из представителей обществен-
ности и СМИ.

И уж совсем за гранью пони-
мания их решение о проведе-
нии в дальнейшем заседаний 
президиума Госсовета опро-
сным путем.

Ах, как единороссы боятся 
показать свое истинное лицо!

В Чувашии все сильнее 
ощущается нехватка бюд-
жетных средств.

Кризис в экономике не 
позволяет правительству 
республики набирать пред-
полагаемые суммы доходов 
в бюджет, рост которых за 
последние 3 года отстал 
от среднего показателя 
по ПФО в два с половиной 
раза. И Кабинет Министров 
лихорадочно ищет выход из 
создавшегося положения. А 
в условиях кризиса эконо-
мики он один – затягивание 
поясов, то есть сокращение 
бюджетных расходов. Как 
всегда, прежде всего от это-
го страдают гуманитарные 
сферы. Так, чтобы умень-
шить расходы, были уже 

«реорганизованы», то есть 
объединены архив печати 
с национальной библио-
текой, минералогический 
музей с музеем националь-
ным, ряд чувашских газет и 
журналов.

14 августа на заседании 
правительства одобрен 
очередной такой проект – о 
слиянии Дворца культуры 
тракторостроителей с До-
мом народного творчества. 
Новое учреждение будет 
называться АУ «Дворец 
культуры и народного твор-
чества». Министр культуры 
ЧР Вадим Ефимов, как всег-
да, обещает, что введение 
новшества «позволит… по-
высить качество оказывае-
мых населению культурных 
услуг – в частности, кон-

цертных программ, фести-
валей и иных зрелищных 
мероприятий». Еще министр 
посулил, что это (цитата из 
информации ИА REGNUM) 
«позволит удовлетворить 
потребности чувашского и 
других народов, проживаю-
щих на территории респу-
блики, в сохранении нацио-
нальных традиций, а также 
усилить поддержку художе-
ственного творчества». Как 
это возможно при умень-
шении бюджета организа-
ции на 1,3 млн. рублей в год 
– одному Богу известно. По 
такой логике, если закрыть 
все учреждения культуры, 
то культурное обслужива-
ние населения в республике 
станет просто идеальным. 

По сообщению налоговиков, в первом 
полугодии деклараций о миллионных 
доходах физических лиц за прошлый год 
подано на 8,3% больше.

Оказалось, что доход свыше 500 млн ру-
блей за год имели шесть человек, от 100 до 
500 миллионов - 24, от 10 до 100 миллионов 
- 112, от 1 до 10 миллионов рублей – 3015 
человек.

При этом средняя зарплата по республи-
ке в прошлом году составила 16719, сред-
ний доход на одного жителя – 12860 рублей 
в месяц. К сожалению, каковы реальные 
доходы простых людей, если исключить из 
расчетов барыши миллионеров, узнать не-
возможно. Но представить можно. И ока-
жутся они, скорее всего, примерно такие: 
по зарплате – около 14, по среднедушевому 
доходу – около 10 тыс. рублей.

18 августа в Че-
боксарах состоялась 
массовая физзаряд-
ка, в которой, по офи-
циальным данным, 
участвовало около 
30 тыс. человек.

Для ее проведения 
из Москвы специаль-
но привезли знаме-
нитого биатлониста 
Александра Тихоно-
ва и телеведущего и 
актера Виктора Ло-
гинова, а также при-
гласили своих «звезд» 
- олимпийскую чем-
пионку Валентину 
Егорову, прославлен-
ного боксера Валерия 
Лаптева.

Власти заранее за-
явили, что намерены 
добиться внесения 
этой физзарядки в ка-
честве самой массо-
вой в Книгу рекордов 
Гиннеса. Ясное дело, в 
таком историческом 
мероприятии не мог 
не участвовать сам 
глава республики 
Михаил Игнатьев с се-
мьей.

Между тем наши 
читатели спраши-
вают, как можно по-
пасть в эту книгу. 
Отвечаем на основе 
информации РИА Но-
вости.

Чтобы в нее по-
пасть, сначала нужно 
зарегистрировать-
ся на сайте www.
guinnessworldrecords.
com. После входа в си-
стему можно подать 
заявку, нажав кнопку 
«Установить рекорд». 
При этом сайт пред-
лагает два варианта: 
первый - стандарт-

ная заявка (длинный 
путь, 4-6 недель), она 
бесплатная; второй 
- ускоренная заяв-
ка (ответ в течение 
3 дней). Сразу после 
заполнения формы 
заявки высылается 
подтверждение по 
электронной почте. 
Затем комиссия Книги 
рекордов Гиннеса на-
правляет свое реше-
ние. Это может быть 
один из трех вариан-
тов: «заявка отклоне-
на», «заявка приня-
та», ссылка на другой 
рекорд (если что-то 

подобное уже есть). 
После получения со-
общения о решении 
комиссии можно на-
чинать подготовку к 
установлению рекор-
да в соответствии с 
присланными реко-
мендациями.

Было ли все это 
проделано властями 
республики – неиз-
вестно. Соответствен-
но, неясно, войдет 
ли наша физзарядка 
в Книгу рекордов 
Гиннеса. Правда, по-
сле ее проведения 
объявили, что соот-

ветствующие до-
кументы готовят-
ся. Но зачтут ли их 
без соблюдения 
принятой проце-
дуры?

В любом слу-
чае, физзарядка 
со «звездами»  – 
событие знаме-
нательное, одно 
из редких, за что 
можно похвалить 
нынешнюю ре-
с п у б л и к а н с к у ю 
власть.

Представительница Чу-
вашии татьяна Алексан-
дрова участвовала в меж-
дународном эстафетном 
заплыве через берингов 
пролив.

Как сообщил сайт «Мой 
город Чебоксары», в общей 
сложности 60 участников из 
15 государств проплыли 134 
километра.

Эстафета оказалась не из 
легких, отмечается в инфор-
мации. Температура воды 
составляла  всего +3…+10 
градусов. К тому же слегка 
штормило. Наиболее слож-
ным оказался последний 
этап эстафеты длиной в 20 
километров. На этом участ-
ке сильное течение, потому 
даже самые опытные плов-
цы смогли проплывать за 15 
минут не более 150 метров. А 
иногда стихия даже отталки-
вала их в обратную сторону. 
Ведь здесь волны достигали 
6 метров.

Заплыв сопровождал 
большой российский воен-
ный плавучий госпиталь «Ир-
тыш», а также три больших 
катера, которые обеспечи-
вали безопасность пловцов. 
Благодаря всеобщей собран-
ности пролив был «взят».

Наша справка
Берингов пролив – про-

лив между самой восточной 
точкой Азии (мыс Дежнева) 

и самой западной точкой 
Северной Америки (мыс прин-

ца Уэльского). Наименьшая 
ширина – 86 км, наименьшая 

глубина фарватера – 36 м. 
Соединяет Северный Ледови-
тый океан (Чукотское море) 
с Тихим океаном (Берингово 

море). Существуют пред-
ложения по строительству 

моста или туннеля через 
этот пролив для соединения 

Чукотки (Россия)  
с Аляской (США).

Чувашские 
единороссы – самые 
трусливые?

Реорганизация  
методом урезания

Растет число миллионеров

ФизкультурА Вот Это дА!

фото с сайта сар.ru
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ВСЕ НИЖЕ, НИЖЕ И НИЖЕ

Промышленность

Просвета не видно

Предприятия Чувашии все еще 
не могут набрать таких темпов ро-
ста, которые к концу года могли бы 
вывести их хотя бы на прошлогод-
ний уровень.

Это видно из опубликованных 
Минэкономразвития показателей 
социально-экономического развития 
республики за семь месяцев текуще-
го года.

Индекс промышленного производ-
ства за это время по отношению к ана-
логичному периоду прошлого года 
составил 88,2 процента. Это несколь-
ко больше сравнительного показате-
ля за полгода (86,4%), но совершенно 
недостаточно, чтобы восполнить по-
тери за оставшиеся месяцы и выйти 
хотя бы на уровень прошлого года.

По-прежнему в самых отстающих 
значится производство машин и обо-
рудования – сравнительный индекс 
86,1, химическое производство – 91,6, 
прочие производства – 87,9 процента.

В ряде отраслей имеется рост. Так, 
индекс производства резиновых и 
пластмассовых изделий составляет 
117,4, производства прочих неметал-
лических минеральных продуктов 
– 116,9, в металлургическом произ-
водстве – 103,3, в деревообработке – 
106,7 процента. Но их суммарная доля 
в общих данных мала, потому эти по-
казатели улучшают картину в целом в 
промышленности незначительно.

И промышленность, и сельское хозяйство, и строительная индустрия Чувашии  
продолжают сдавать позиции

темпы жилищного строи-
тельства в республике вы-
зывают тревогу.

При новой власти темпы 
строительства жилья в респу-
блике сокращаются из года в 
год. Сначала сам глава Миха-
ил Игнатьев и члены его ко-
манды объясняли это тем, что 
при президентстве Николая 
Федорова показатели строи-
тельства квартир были силь-
но преувеличены. Проще 

говоря, тогда сильно врали. 
Но вот прошли годы. Теперь 
показатели строительной от-
расли сравнивают не с федо-
ровскими, а с теми, которые 
объявлялись уже при Игна-
тьеве. А они все равно про-
должают уменьшаться.

Как сообщил Чувашстат, 
за первое полугодие этого 
года в Чувашии построено 
3219 квартир общей площа-
дью 272,8 тыс. кв. метров. Это 
означает, что по сравнению 

с соответствующим перио-
дом прошлого года общая 
площадь введенного жилья 
опять заметно уменьшилась – 
на 12,4 процента.

Примечательно, что 
организации-застройщики 
ввели в эксплуатацию 105,4 
тыс. кв. метров жилья. Рост – 
63,5 процента. Однако такой 
рост мало что изменил, по-
тому как доля организаций-
застройщиков в общем объ-
еме строительства не такая 
уж большая. Зато на общую 
картину сильно повлияло 
уменьшение доли индиви-
дуальных застройщиков на 
32,4 процента, хотя при этом 
они построили 167,3 тыс. кв. 
метров.

Себестоимость 1 кв. метра 
общей площади отдельно 
стоящих жилых домов квар-
тирного типа (без учета инди-
видуальных домов, построен-
ных населением за свой счет) 
составила 27,2 тыс. рублей, 
что меньше прошлогоднего 
показателя на 0,2 процента. 
Вопрос в том, отразится ли 
это на рыночных ценах про-
даваемых квартир и домов.

Рост инвестиций – луч-
шее доказательство того, 
что экономика здорова и 
развивается. увы, в Чува-
шии инвестиции сокраща-
ются.

По данным Чувашстата, в 
первом полугодии за счет 
всех источников финанси-
рования в основной капи-
тал республики вложено 
18505,9 млн рублей. Для та-
кого региона, как Чувашия, 
это слишком мало. Еще хуже, 
что при этом продолжает-
ся тенденция уменьшения 
вложений. Так, названный 
показатель составляет всего 
лишь 67,4 процента (в сопо-
ставимых ценах) к уровню 
первых шести месяцев про-
шлого года.

По данным Чувашстата 
выходит, что наибольший 
объем инвестиций был на-
правлен на строительство, 
расширение, реконструк-
цию и техническое пере-
вооружение жилищ – более 
7640 млн рублей (41,3% от 
общего объема), а также 
зданий (кроме жилых) и со-

оружений (более 5507 млн 
рублей (29,8%). На приоб-
ретение машин, оборудова-
ния, транспортных средств, 
производственного и хо-
зяйственного инвентаря на-
правлено 26,3 процента 
инвестиций. Цифра сама по 
себе не впечатляющая, а в 
суммарном выражении она 
вообще небольшая: 4868 
млн рублей. Экономисты 
считают, что для успешно-
го развития производства 
в республике вложения по 
этой статье должны быть ми-
нимум в 4-5 раз больше. 

Правда, есть в этих циф-
рах и положительная сторо-
на. Из общего объема инве-
стиций в основной капитал 
больше половины (53,3%) 
приходилось на долю орга-
низаций малого предпри-
нимательства. Значит, не-
смотря ни на что, жив еще 
курилка - малый и средний 
бизнес.

В строительной отрасли 
все еще немал объем денеж-
ных вложений населения. В 
долевом строительстве они 
составляют основную часть.

Внешторг

Оборот продолжает 
сокращаться

Лучший показатель успеха производствен-
ной сферы – рост внешнеторгового оборота.

Что и понятно. Успех во внешней торговле озна-
чает не только количественный, но и качествен-
ный рост производимой продукции.

Однако показатели внешнеторгового оборота 
республики по-прежнему продолжают снижать-
ся. По данным Чувашского таможенного поста, в 
первом полугодии внешнеторговый оборот респу-
блики составил $210,47 млн, что меньше показате-
ля аналогичного периода прошлого года на $20,3 
млн. Что еще хуже, при этом сальдо торгового ба-
ланса отрицательное, и преобладание импорта 
составляет $ 79,69 млн. То есть  своей продукции 
мы продаем мало, зато иностранных товаров заку-
паем все больше и больше. В цифрах это выглядит 
так: за полгода предприятия республики продали 
в другие страны товаров на сумму $ 65,39 млн (31% 
внешнеторгового оборота), а сами купили ино-
странного товара на сумму $145,08 млн (69%).

Положительным, пожалуй, можно назвать тот 
факт, что в январе-июне экспортно-импортные 
операции в регионе осуществляли 135 отправи-
телей и получателей товаров, что на 5,8 процента 
больше прошлогоднего показателя. Вот если бы 
при этом и объемы операций, особенно по экспор-
ту, росли…

Ведущими партнерами республики по импорту 
по-прежнему являются Китай (37% от стоимостно-
го объема импорта), Италия (10%), Германия (9,7%), 
Бельгия (6,2%), Украина (5,6%). По экспорту – Укра-
ина (46,5% от стоимостного объема экспорта), Сло-
вакия (7,6%), Молдавия (5,4%), Швейцария (5%), 
Венесуэла (3,7%). 

АПК

Молочные реки высыхают

уже в ближайшем буду-
щем в России ожидается де-
фицит молочного сырья. 

Об этом заявил заместитель 
министра сельского хозяйства 
страны Илья Шестаков. «За 
первое полугодие 2013 года 
поголовье молочного скота в 
России снизилось по сравне-
нию с аналогичным периодом 
2012-го на 2 процента, а объем 
производства молока – на 5,9 
процента, - сказал он. – Наблю-
дается дефицит молока как сы-
рья. За счет чего наблюдается 
повышенный спрос. Безуслов-
но, цена на молочные продукты 
будет расти во всех регионах».

С таким мнением не согласны 
чиновники-аграрии Чувашии. 
Вернее, они считают, что этот 
процесс республики не коснет-
ся. На чем основано их мнение 
– непонятно, ведь показатели 
республики намного хуже, чем 
средние по стране. Так, за полу-
годие в Чувашии численность 
коров снизилась на 6,6 про-
цента, составив 102,4 тыс. голов 
(без учета коров на откорме и 
нагуле). В январе-июне вало-
вый надой молока составил 
222,4 тыс. тонн, средний надой 
от одной коровы – 2318 кг, что 
ниже уровня соответствующего 

периода прошлого года на 8 и 
1 процент соответственно. Да 
и насчет цен – не худо бы чи-
новникам иногда заглядывать 
в магазины и на рынки. Там мо-
лочные продукты медленно, но 
верно продолжают дорожать.

Возможно, руководителей 
аграрного сектора вдохновил 
запуск нового предприятия в 
Ядрине. Только позитивный 
факт сам по себе вряд ли повы-
сит производство ценнейшего 
для человека продукта. Для 
этого, прежде всего, необходи-
мо повышать закупочные цены, 
чтобы у крестьян был стимул 
держать больше коров. Пока 
же в Чувашии они, несмотря 
на некоторое увеличение в по-
следние два года, значительно 
отстают от закупочных цен в со-
седних регионах.

Инвестиции

Желающих вложить немного
Строительство

Жилья вводится все меньше
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зАпАмятоВАли?

тут помню – тут не помню

Вопрос-отВет Ждем отВетА

Что будет с Акулевской школой? Неграмотность или халатность?

Ситуацию комментирует предсе-
датель районного отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Ювеналий 
Скворцов, занимающийся проблем-
ной ситуацией:

- После того, как закрыли Акулев-
скую школу, мы через депутата Иго-
ря Молякова отправили необходи-
мые запросы. Работа дала результат 
– прокуратура вышла в суд с иском 
к администрации Чебоксарского 
района. Суд вынес решение в пользу 

учеников. То есть к 1 сентября школа 
должна открыть свои двери. Однако 
родители первоклассников решили 
отдать своих детей в другие школы, 
поскольку не знали, откроется Аку-
левская или нет. А это, видимо, как 
раз то, что нужно райадминистра-
ции. Школу-то она, конечно, к 1 сен-
тября откроет, но сразу, возможно, и 
закроет, и на то у нее имеется объ-
ективная причина – слишком мало 
детей. 

На публичных слушаниях жители 
деревни Толиково высказались ка-
тегорически против строительства 
через их населенный пункт дороги, 
по которой будут возить мусор на по-
лигон ТБО или на свалку – смотря что 
будет построено. Прокурор республи-
ки сообщил, что вопрос строительства 
дороги, вынесенный на публичные 
слушания администрацией Чебоксар-
ского района, не отвечает требовани-
ям законодательства, поэтому муни-
ципальный правовой акт по нему не 

принимался. Депутат Госсовета Сергей 
Семенов обратился в Генпрокуратуру 
РФ с вопросом: администрация Чебок-
сарского района сознательно наруши-
ла формальную процедуру публичных 
слушаний или по неграмотности? Если 
специально, то надо гнать допустив-
ших нарушение чиновников. А если по 
незнанию - то прокуратура ЧР должна 
была потребовать отставки руковод-
ства Чебоксарского района и наказать 
за халатность. Ждем ответа из Генпро-
куратуры.

Активисты Союза 
собственников и нанима-
телей жилья направили в 
адрес президента России 
Владимира Путина и пра-
вительства РФ обраще-
ние по поводу повышения в 
Чувашии тарифов на услу-
ги ЖКХ на 12 с половиной 
процентов.

Член фракции «СПРА-
ВедлИВАя РОССИя» 

Госсовета ЧР леонид лукин 
организовал и профинан-
сировал поездку команды 
юных моряков Чувашии на 
межрегиональный слет в 
город Юрьевец Ивановской 
области. В общем зачете 
наши ребята заняли вто-
рое место.

Вопрос обслуживания 
транзитных комму-

нальных сетей держат на 
контроле Союз собствен-
ников и нанимателей жи-
лья и Чебоксарское город-
ское отделение партии 
СПРАВедлИВАя РОССИя. 
В администрации города 
вынуждены были издать 
постановление, в соот-
ветствии с которым со-
держание и обслуживание 
бесхозяйных участков те-
пловых сетей до призна-
ния на них права муници-
пальной собственности 
закреплены за ООО «Ком-
мунальные технологии».

В Алатыре осуди-
ли директора управ-

ляющей компании ООО 
«Управление ЖКХ» за при-
своение более 181 тыс. ру-
блей и растрату 63 тыс. 
рублей. Наказание - 2 года 6 
месяцев лишения свободы 
условно и штраф 10 тыс. 
рублей.

Это лето ознаменовано в 
Чувашии несколькими со-
бытиями, относящимися к 
такому понятию, как память. 
В Мариинском посаде воз-
двигли памятник импера-
трице. В Чебоксарах ищут 
останки бабушки первого 
царя. С бывшего здания Пер-
вой школы сняли баннер со 
словом «шмотка». В этом 
ряду можно назвать еще от-
крытие памятника в честь 
погибших в Великой Отече-
ственной войне и подготов-
ку к увековечению памяти 
первого чувашского депутата 
Государственной Думы.

События, связанные с данью 
памяти царственным осо-

бам, приурочены к 400-летию 
дома Романовых. И Чувашия 
не хочет быть в стороне от этой 
даты. То, что Мариинский Посад 
ранее был Сундырем и переиме-
нован Александром II в 1856 году 
в честь своей супруги - импера-
трицы Марии Александровны, 
известно доподлинно. Говорят 
даже, что жители Сундыря сами 
просили об этом государя. 

Второй сюжет – о бабушке 
первого царя из династии Рома-
новых Михаила. В память о ней 
на территории сквера Констан-
тина Иванова запланировано 
возвести часовню. Но прежде 
решено отыскать останки цар-
ской бабушки Марии Шестовой, 
которую Борис Годунов сослал в 
Чебоксарский Никольский жен-
ский монастырь, где и закон-
чилась ее жизнь. Одна из газет, 
выпускаемая немалым тиражом 
и раскладываемая по почтовым 
ящикам чебоксарцев, рассказа-
ла, как будут искать прах опаль-
ной особы. Для исследования 
толщи земли перед раскопками 
ученые воспользуются специ-
альными приборами – магни-
тометром (названным в газете 
магнитомером) и георадаром. 
Ну, а бабушку издание называет 
сначала Ксенией, потом Марией, 
запамятовав, вероятно, кто ба-
бушка, а кто – мать.

Никто не хочет сказать, что 
памятник и часовня в па-

мять о членах царской семьи 
– это плохо. Ни в коем случае! 
История не терпит беспамятства 
и требует бережного отношения. 
Но почему тогда, возводя одни 
памятники, в Чебоксарах с неу-
важением относятся к другим? 
Да, теперь речь пошла о Первой 
школе. Ее здание – памятник 
архитектуры, имеющий высокое 
нравственное значение: в годы 
войны в нем размещался эва-
когоспиталь. Теперь там обык-
новенный магазин, хотя было 
разрешение на размещение в 
здании учебного заведения. Но 
единоросская власть плевать на 
то хотела. Обращения в разные 
инстанции ничего не дали, и 
пока шла переписка, от школы-
госпиталя остались две стены. 
Нынешние хозяева продолжа-
ют реконструировать памят-
ник – пристроили к нему вход 
в подвальное помещение, где, 
видимо, расположатся торговые 
точки. Хорошо хоть опомнились 
(после указания) и убрали со 
стены рекламный баннер со сло-
вом «шмотка». Непонятно, в чью 
светлую голову пришла мысль 
повесить его рядом с мемори-
альными досками.

В войну раненых хоронили 
на территории госпиталей. Гово-
рят, в районе школы-госпиталя-
магазина и примыкающего к 
этой территории предприятия 
питания тоже есть захоронения. 
По слухам, когда-то было дано 
указание перезахоронить эти 
останки как можно глубже. Но 
слухи – они слухи и есть. Однако 
когда на этом участке стали наво-
дить «коммерческий порядок», 
ни о каких георадарах и магнито-
метрах и речи не шло. 

Эпопея с Первой школой 
началась при прежних ру-

ководителях – Федорове и Еме-
льянове. Хотя какая разница, и 
прежние, и нынешние – пред-
ставители «Единой России». А 
бывший президент Чувашии по 
поводу памяти и памятников в 
свое время сказал так: «В Чува-
шии хранится уникальный и до-
рогой вещественный памятник, 
связанный с династией Романо-
вых: бренные останки бабушки 

первого царя династии - Марии 
Шестовой». Видимо, школа-
госпиталь – не памятник, не до-
рогой, не уникальный. Непонят-
на такая избирательная память.

Правда, есть и светлое собы-
тие. На кладбище деревни 

Шурут-Нурусово Комсомольско-
го района открыли памятник 
братьям Александру, Николаю и 
Геннадию Соколовым, погибшим  
на фронтах в 41-м, 42-м и 43-м. 
Племянники и внуки отыскали 
в архивах документы и узнали, 
что Александр погиб в Карелии, 
Николай – под Вязьмой, Ген-
надий - на Курской дуге. Долго 
племянник Владимир Матросов 
искал братские могилы, чтобы 
привезти с них землю в родную 
деревню. Семья и близкие по-
гибших бойцов не раз обраща-
лись в различные инстанции за 
содействием в изготовлении и 
установке памятника. Как сооб-
щается на сайте cap.ru, «в рамках 
действующего законодательства 
это оказалось невозможно». Гра-
нитный памятник помогла уста-
новить Военно-мемориальная 
компания.

И еще о памяти. Продол-
жается сбор средств на 

установку памятника депутату 
первой Государственной думы 
Якову Абрамову. 8 октября 2013 
года исполняется 140 лет со дня 
его рождения. Памятник устано-
вят на его родине - в селе Убеево 
Красноармейского района. С та-
кой инициативой выступили жи-
тели села. За поддержкой они об-

ратились к депутату Госдумы РФ 
Анатолию Аксакову. Депутат внес 
на расчетный счет денежную 
сумму и призвал поучаствовать 
в благом деле всех депутатов 
Госдумы. С аналогичным при-
зывом фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Госсовета Чувашии об-
ратилась к жителям республики 
и депутатам. Откликнулись пред-
ставители всех партий, стали 
поступать пожертвования и от 
жителей Чувашии. А как иначе? 
Память не должна быть избира-
тельной.

Реквизиты для перечисле-
ния добровольных пожерт-
вований на строительство 

памятника: 
Получатель: Благотвори-

тельный фонд имени Якова 
Абрамовича Абрамова «Воз-
рождение» (или сокращенно 
- Благотворительный фонд 

«Возрождение»),
428032, г. Чебоксары, ул. 

Ленинского Комсомола,  
д. 58 «а»,

ИНН 2130999394, КПП 
213001001
Счет в банке:

р/с 40703810920090010029 
Филиал № 19 АКБ  

МОСОБЛБАНК ОАО,
к/с 30101810900000000779 

в ГРКЦ НБ ЧР БАНКА РОССИИ,
БИК 049706779

Назначение платежа:
Добровольное пожертвова-

ние на памятник  
Я.А. Абрамову. Без НДС.

Было

спрашивают жители Чебоксарского района. 


